

COLUMNAS DE 5 MAYO 2020

■ Columnas Nacionales

SíntesisInformativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

¿Y los cargos en México?

Estremecedor y preocupante que, literalmente a ciegas, el gobierno crea los dichos de criminales confesos que, a cambio de beneficios carcelarios, profirieron absurdas imputaciones contra el ex secretario de Seguridad Genaro García Luna.

Con desprecio a la constitucional y civilizatoria presunción de inocencia, se azuza su linchamiento público usando a despreciables corifeos colados como "periodistas" en Palacio Nacional.

Pese a que se conocía ya el rotundo desmentido, un pobre diablo planteó: "Mi segunda pregunta viene a colación a (sic) las declaraciones de la ex embajadora de Estados Unidos en México Roberta Jacobson. Muchos de los voceros de esta prensa tradicional y caduca y otros actores nada dijeron...".

Se refería a una entrevista publicada por un pasquín anticalderonista.

La señora había tuiteado:

Seamos claros sobre lo que dije, y siempre he dicho sobre el ex secretario García Luna: 1. Nunca vi ninguna información corroborada de participación en el tráfico de drogas; 2. En un ambiente de muchos rumores, uno siempre es cauteloso al trabajar con funcionarios. No hay historia de fondo o conspiración para 'por qué ahora'. Las mismas respuestas que di hace meses cuando fue detenido. Un periodista decidió escribir una historia.

"Mi pregunta", continuó el provocador, "es si esta declaración aporta jurídicamente algo a la investigación en México y si usted se pronunciaría porque el ex presidente Calderón deba (sic) rendir cuentas ante la justicia de los Estados Unidos".

La respuesta presidencial comenzó de manera impecable:

"Corresponde investigar a la autoridad de Estados Unidos, es un proceso legal".

Pero añadió: "Es muy lamentable que un secretario de Seguridad Pública esté al servicio de un grupo de la delincuencia organizada. Eso fue terrible, independientemente (de) si había complicidad hacia arriba o no".

O sea que con los puros señalamientos de delincuentes y sin juicio aún, tiene ya su veredicto. "Imagínense: el secretario de Seguridad Pública en el tiempo en que se decide declarar la guerra al narcotráfico, defendiendo, o protegiendo, a uno de los grupos para perseguir a otros (...). Entonces, sí amerita una investigación de fondo. No solo es corrupción, es asociación delictuosa entre gobiernos o entre funcionarios de dos gobiernos (...). Yo creo que el gobierno de Estados Unidos debería ir a fondo e investigar también a los funcionarios de la DEA, de la CIA, del FBI, a todos los que intervinieron durante este periodo, porque sin duda hubo cooperación, trabajaron juntos".

Ajá. ¿Y por qué México no investiga o levanta cargos de nada?

"Rumores" como a los que alude Jacobson se propalan ahora sobre el actual secretario federal de Seguridad, como los que siempre suelen esparcirse contra los involucrados en el combate al crimen organizado.

A quienes inventaron el "fraude" de 2006 les obsesiona el ex presidente aludido.

Vale la pena leer lo que sobre el tema Jacobson-García Luna declaró Felipe Calderón a Ciro Gómez Levva.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

La maroma sanitaria en el Congreso

Los gobiernos siempre han usado el recurso de comparar al país con los peores al no poder estar entre los mejores.

Florestán

El jueves 23, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió una iniciativa a la Cámara de Diputados, para ampliar sus facultades para redireccionar el Presupuesto de Egresos de la Federación, lo que ya está previsto en la ley correspondiente, lo que tenía asegurado al necesitar una mayoría simple que la

tiene sobrada en ambas cámaras.

Se acercaba el fin de este período, el 30 de abril, y Mario Delgado, coordinador de Morena y presidente de la Jucopo, planteó un período ordinario el martes 5 de abril, hoy.

Lo que pasa es que no les salieron las cuentas. La Permanente se instalaba, como se instaló, el viernes y desde la víspera la bancada oficial daba por resuelto el asunto: citaría el mismo día al extraordinario del martes en el que aprobarían la iniciativa presidencial sin mayor trámite.

Pero les hablaba de las cuentas que no vieron: la Permanente se integra por 37 legisladores, Morena y rémoras suman 24, la oposición los 13 restantes, y no alcanzaba la mayoría calificada de 25 para convocar al extraordinario. Les faltaba un voto que, alguien allí, comentó que lo sacarían de la oposición, *siempre*, dijo, *sobran los Judas*.

Pero resulta que este frente opositor operó como tal, no cedió el voto, no hubo Judas por lo que el bloque oficial, ante la resistencia, le dio una maroma sanitaria al caso: la presidenta del Senado, y de la Permanente, Mónica Fernández, se reunió con Delgado y al salir dijeron que *por recomendación del doctor Hugo López-Gatell se suspendía el período extraordinario por razones sanitaria*, lo que fue, reitero, una maroma, pues el fondo es que no tenían los votos para convocarlo. Y se fueron por la sanitaria.

Así fue la historia de esta maroma, para que no le digan, para que no le cuenten. RETALES

- 1. LEGALIDAD. Como le había adelantado, la Corte dará palo a Jaime Bonilla con su aspiración de gobernar cinco años Baja California, y no los dos por los que fue electo. El lunes se sube el caso al pleno de la Corte y el proyecto del ministro Fernando Franco viene en ese sentido: dos años. Veremos cómo vota cada ministro;
- 2. CURVA. Nadie puede asegurar que mañana sea el pico de la curva del covid-19. Anoche iban 24 mil 905 casos y 2 mil 271 muertos, por lo que la escalada seguirá y pospondrán la fecha de dicho pico. Con esos números es imposible revertir la línea ascendente a partir del jueves; y
- 3. SUBASTA. El domingo, en plena contingencia, se llevó a cabo la subasta del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado en el Los Pinos. De los más de 250 participantes, solo 15 entraron al salón y un hombre sentado en la segunda fila adquirió la residencia de Amado Carrillo en el Pedregal, decomisada hace 20 años. El misterioso participante ofreció la base de 49 millones de pesos, nadie ofreció más, se la adjudicaron y se fue.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la Comisión Permanente del Congreso de la Unión está lista para celebrar mañana su primera sesión a distancia en la historia debido a la emergencia sanitaria por covid-19 y su presidenta, la morenista Mónica Fernández, instruyó asignar claves de acceso a la plataforma digital a los 37 diputados y senadores integrantes de esa instancia, con el fin de evitar cualquier sobresalto durante el desarrollo de los trabajos. Según la "hoja de ruta" de la sesión, los legisladores tendrán la oportunidad de presentar iniciativas y puntos de acuerdo, e incluso de abrir el debate político, con transmisión en vivo por los canales oficiales del parlamento.

QUE la jefa de Gobierno en la capital, Claudia Sheinbaum, ratificó que la Central de Abasto no cerrará y si ahora hay poca gente no se trata de que locatarios decidieron irse por la libre y no dar servicio, sino que se debe a las estrictas medidas para su acceso, por lo que espera que no haya situaciones de desabasto ni especulación de alimentos en los mercados públicos o intervendrá la Procuraduría Federal del Consumidor, cuyo titular, Ricardo Sheffield, cumple cuarentena por contagio de covid-19.

QUE hablando de pacientes, Grupo Sanborns, que encabeza Carlos Slim Domit, anunció que José Kuri Harfush continuará como consejero independiente de la compañía, luego de que fuera uno de los primeros casos con diagnóstico de covid-19 en México. Por medio de un texto enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, también se ratificó al empresario como presidente del Comité de Auditoría y Prácticas Societarias, así como a Antonio Cosío Pando y Juan Rodríguez Torres en el consejo.

QUE aplicando una clásica de librito, Donald Trump ha intensificado su campaña de reelección con la fórmula que le rindió frutos en su primera incursión política y ha retomado el muro como principal dardo contra los demócratas, a quienes reprocha querer puertas abiertas mientras que él pugna por fronteras fuertes. Por eso cerrará California a la migración mexicana, "que sufre grandes problemas por el coronavirus", dice, como si nada pasara en su patio. OK

Universal:

En la Mira / Y sin embargo, aún hay quien cree que la tierra es plana / Luis Cárdenas (p.2)

Universal:

Historias de Reportero / <u>La cifra oficial de personas intubadas es... 805... 893... o 1060</u> / Carlos Loret de Mola (p.2)

```
Excélsior:
Razones / La verdadera profundidad de la crisis /
Jorge Fernández Menéndez (p.10)
Excélsior:
Juegos de Poder / Maldito confinamiento
Leo Zuckermann (p.11)
Excélsior
: La ecuación del reinicio /
Maximiliano Cortázar Lara (p.13)
Financiero:
Uso de Razón / La multitud engañada
/ Pablo Hiriart (PP-28)
Universal
: El ejecutivo no es el Estado /
José Woldenberg (p.11)
Financiero:
Estrictamente Personal / Malas noticias /
Raymundo Riva Palacio (p.30)
Universal
: Serpientes y Escaleras / La segunda oportunidad de Irma Eréndira
/ Salvador García Soto (p.8)
Excélsior:
Arsenal / "Confusión mental permanente" /
Francisco Garfias (p.4)
Universal:
En Tercera Persona / El largo brazo de la mafia rumana en México /
Héctor de Mauleón (p.2)
Reforma: Templo Mayor (p.8)
Universal: Bajo Reserva (p.2)
Universal: Kiosko (p.13)
Excélsior: Frentes Políticos (p.13)
Economista: La Gran Carpa (p.47)
Financiero: Confidencial (p.33)
Crónica: Pepe Grillo (p.3)
24 Horas: ¿Será? (p.2)
La Razón: Rozones (p.2)
Reporte Índigo: Redes de Poder (p.3)
El Sol de México: A la Sombra (p.2)
El Heraldo: Sacapuntas (p.2)
ContraRéplica: <u>Tiraditos</u> (p.2)
```

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- Tras golpe severo al turismo, se prepara Plan Estratégico de Reactivación
- 80 % del turismo se maneja a través de pequeñas y medianas empresas
- Crea Edomex primer ecosistema especializado del país
- Pandemia genera nuevos hábitos de turismo en el corto plazo
- Vigilará Guardia Nacional 41 nosocomios Covid
- Presenta alcalde de Toluca balance de personas con coronavirus
- Promueven sindicatos y CCE protección de empleo y planta productiva

Los nueve "Pueblos Mágicos" y 22 "Pueblos con Encanto" sufrieron un severo golpe económico como resultado de las medidas de sana distancia que se implementaron para combatir la pandemia del coronavirus, el saldo de la afectación real se verá en unas semanas, ante ello la Secretaría de Turismo señaló que cuenta con un plan estratégico de recuperación.

En video conversación; Evelyn Osornio Jiménez, la secretaria de Turismo mexiquense, precisó que la Organización Mundial de Turismo estima que el Producto Interno Bruto (PIB) para dicho sector, disminuirá entre uno y tres por ciento, cuando antes de la pandemia advertía un incremento del tres o cuatro por ciento.

Lo anterior mientras que el sector turístico estatal representa el 6.3 por ciento del PIB del estado de México, además genera 500 mil fuentes de empleo, sin embargo el coronavirus se presentó en semana santa, una de las tres temporadas más importantes para los prestadores de servicios. Las fuentes de ingresos más importantes se presentan en semana santa, Diciembre y Julio (Verano).

Reconoció que el sector turístico local está muy afectado, en virtud de que el 80 por ciento se maneja a través de pequeñas y medianas empresas, quienes esperaban ingresos relevantes en semana santa, por lo que es clara la pérdida de fuentes de empleo.

En números, la funcionaria estatal detalló que se esperaba una ocupación hotelera del 40 por ciento y se situó en dos por ciento, esto confirma el impacto de la crisis, sin embargo destacó que la situación permitió construir una vinculación eficiente entre los prestadores de servicios y el gobierno.

"Hay una gran preocupación, de cada 10 hoteles, tenemos seis cerrados, eso implica que no solo no hay ingresos, sino que se pierden empleos, estamos buscando medidas de contención, el tema con la pandemia es que resulta difícil medir los tiempos", dijo.

Evelyn Osornio adelantó que la Secretaría de Turismo está trabajando un plan emergente de rescate, que se definió en fases; lo principal fue crear campañas de difusión con la finalidad de generar recursos que les permitiera a los prestadores de servicios sacar para la nómina; como segundo paso se apostó por el turismo virtual con capacitación en línea.

Afirmó que con las cámaras empresariales se promocionan los "gastrobonos" y los "turibonos" mediante los cuales se ofrecen preventas de consumos en restaurantes y hoteles, lo cual -reconoció- resulta difícil porque se trata de servicios no habituales para el consumidor.

Si bien es cierto que todo el estado resultó afectado en el turismo, los municipios más visibles son los pueblos mágicos y pueblos con encanto, porque están relacionados con actividades de recreación, mientras que en demarcaciones como en el valle de México se trata de regiones financieras o de industria, por ello dentro de las restricciones, se requiere de hospedaje o consumos a domicilios para las personas.

Evelyn Osornio resaltó además que la dependencia a su cargo creó el primer ecosistema especializado del país, que tiene que ver con la vinculación de acciones entre prestadores de servicios, emprendedores y empresas de tradición, con Nacional Financiera y BANCOMEXT.

En este sentido, aseveró que Bancomext ofrece alternativas de financiamiento que van desde los 300 mil pesos para sectores relativamente nuevos, hasta los 60 millones para empresas consolidadas. "Buscamos que esta sea una vinculación en las dos vías, en el caso de los pequeños empresarios, a través del Instituto Mexiquense del Emprendedor y de aquellos que ya están mas establecidos o iniciando, con Bancomext o Nafin".

Aunado a lo anterior, recordó que el gobernador Alfredo del Mazo Maza aprobó el descuento en el impuesto sobre nómina.

La secretaria sugirió la importancia de tomar en cuenta una encuesta que se elaboró en España, donde midieron las necesidades de los turistas, una vez que concluya la pandemia, porque tras el encierro, las personas buscarán sitios específicos.

Por ejemplo, la encuesta mostró que las personas quieren evitar las masas o aglomeraciones en sus próximos viajes, así como establecimientos higiénicos, incluso buscarían estar en contacto con la naturaleza.

"Buscamos en este plan, ubicar a qué mercado vamos a ir dirigidos, qué es lo que buscará la gente, sitios donde no haya masas, que cuenten con seguridad sanitaria, hay hoteles que implementarán la certificación libre de covid. "punto limpio"

Dentro de toda la crisis, hay algo que es positivo, que el 70 por ciento de los que respondieron dicen que buscarán viajes domésticos, entonces tenemos que ubicar hacia dónde quiere ir la gente, puntos donde encuentren naturaleza", refirió.

Ataios

Por el centro: El Gobernador Alfredo del Mazo Maza anunció que con la finalidad de resguardar la seguridad en los hospitales, así como del personal médico y los familiares de los pacientes, 41

nosocomios donde se brinda atención a enfermos con COVID-19, contarán con la presencia de la Guardia Nacional.

"Son 41 Hospitales del Estado de México que están definidos como Hospitales COVID, tendrán vigilancia permanente de la Guardia Nacional, esta vigilancia es muy importante para cuidar de los hospitales, cuidar al personal médico que está haciendo su trabajo adentro, por supuesto, y para también tener un espacio entre los pacientes y los familiares que están afuera, también queriendo contactar o ver a sus familiares", manifestó.

Por la izquierda: El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, informó avances del coronavirus con la finalidad de reforzar las acciones preventivas y que la gente entienda la urgencia de quedarse en casa, sobre todo quienes no creen que el virus existe.

En conferencia de prensa, el alcalde dio a conocer que en Toluca hay 124 casos confirmados de coronavirus -60 por ciento son hombres y 40 por ciento mujeres, de los que 42.74 por ciento están hospitalizados y 57.26 por ciento en sus hogares-, 180 casos sospechosos, 370 negativos y seis defunciones; además, el municipio ocupa la posición número 10 a nivel estatal en casos de COVID-19. Asimismo, dijo que para tranquilidad de la población, se están cruzando y verificando los datos que ofrece el sector salud con las actas de defunción del Registro Civil, para saber con exactitud cuántas personas de la capital y de municipios aledaños han perdido la vida, por lo que se trabaja en coordinación con los gobiernos municipales del Valle de Toluca.

Por el centro2: El Consejo Coordinador Empresarial del estado de México que preside Laura González Hernández, con los representantes del Congreso Laboral y del Trabajo, Oscar Moreno y José Luis Canchola, establecieron en días pasados, un pacto que considera diez acciones para beneficio de los trabajadores y empresarios, lo cual resulta inédito.

Oscar Moreno señaló que el acuerdo logra un pacto entre empresarios y gobierno con la finalidad de proteger los empleos que se ven amenazadas por la pandemia del coronavirus. Mencionó que hay dos tipos de trabajadores en este momento, aquellos que están produciendo en las actividades esenciales y los que no están en esta situación porque desempeñan funciones no esenciales. Subrayó que el acuerdo protege la salud de los trabajadores y sus familias, el empleo así como la planta productiva para que se mantenga.

Oscar Moreno aseveró que hay paz laboral en la entidad, como ha sucedido en los últimos 20 años, mensaje que se busca proyectar con los inversionistas tanto nacionales como del exterior, quienes pueden observar que existen sindicatos fuertes en esta entidad.

José Luis Canchola destacó que el país no había enfrentado una situación como la actual, por ello ni empresarios o trabajadores generaron un ahorro para tanto tiempo, por ello el acuerdo resulta de mucha relevancia porque protege la salud de los trabajadores, el empleo y la planta productiva. Resaltó que se envía un mensaje de unidad a la clase empresarial y sobre todo a las familias mexiquenses.

Canchola adelantó que en los próximos meses habrá obras de construcción tanto del gobierno federal como del estado de México, lo cual sin duda generará empleos y reactivará la economía. Laura González, presidenta del CCE Estado de México, que al día de hoy ya suma 66 organizaciones empresariales, sostuvo que el objetivo es refrendar compromiso mutuo entre empresarios y sindicatos para enfrentar la pandemia que aqueja al país y al Estado de México actuando con responsabilidad y en favor de la preservación del empleo, la competitividad y el liderazgo económico de la entidad pues "juntos trabajadores y empresas lograremos seguir siendo un motor de la economía del país". La conversación completa: https://web.facebook.com/JoseAlam80/videos/3015139875206937/

COLUMNA COMENTARIOS AUTOR LUIS NOVELO DIARIO DE MEXICO

Sin querer

Parece que el gobierno federal y algunos estatales, sin guerer, para atender esta pandemia han provocado la creación de empleos subterráneos, como la especulación con respiradores, mascarillas, cubrebocas, geles, guantes, lo cual ha redituado en la economía de algunos pocos, pero donde no la midieron fue con la ley seca, pues parece que volvimos al tiempo de Al Capone y Eliot Ness, cuando se combatía la venta de bebidas alcohólicas, ya que ahora se vende al doble y se importa incluso de EU. Esperemos que la compra de bolsas mortuorias no crezca, para evitar el mercado negro. Muchos han salido ganando muchos miles de millones con esto, como el joven Bartlett con sus respiradores. Pero no todo es malo, porque han surgido inventores y gente buena, que han creado importante tecnología, como adaptadores en los tan necesarios respiradores, para poder compartir aire y oxígeno a dos personas a la vez, o los cubrebocas artesanales que elaboran indígenas, así como gente de la sociedad civil que apoya con alimentos, dinero, cubrebocas, geles y hasta pláticas motivacionales y psicológicas gratuitas....En Ecatepec la gente no entiende y ahora el gobierno municipal fue a suspender una fiesta que estaba a todo lo que daba hasta con tambora en la colonia Valle de Anáhuac, y participaban más de una veintena de personas sin tomar medidas de prevención sanitarias. El alcalde Fernando Vilchis Contreras informó que habrá medidas extremas para salvaguardar la integridad de los ecatepenses, que en algunos casos se resisten a acatar las recomendaciones de autoridades de salud. Pues sí, ya lo hemos visto...El gobernador Alfredo del Mazo en redes sociales, reconoció el trabajo del personal de salud que labora para atender los casos de Covid-19, por el sacrificio, riesgo, así como desgaste físico y emocional, con el que se entrega todos los días para salvar vidas, y anunció la presencia permanente de la Guardia Nacional en los hospitales, que se han contratado mil 202 médicos y enfermeras, se han reorganizado los hospitales mexiquenses y se han definido 45 Hospitales Covid.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que en redes sociales, el Gobernador Alfredo Del Mazo Maza reconoció y agradeció al personal médico, quienes "con sacrificio, riesgo, así como con desgaste físico y emocional, se entrega todos los días para salvar vidas". Indudablemente mostró sensibilidad al señalar que su administración comprende la situación que viven los familiares de los pacientes por querer ver a sus seres queridos y recomendó que haya una buena comunicación entre el personal médico y los familiares de los enfermos, para que exista tranquilidad.

Que, en contraste, de plano hay a quien "no le entra la letra", y confunde la buena intención con la imprudencia. Ayer habitantes y autoridades de Chimalhuacán realizaron una caravana "para reconocer la labor del personal médico" del Hospital General de 90 Camas. Decenas de vehículos con letreros para alentar a los héroes de bata blanca rodearon el nosocomio y al toque de los claxons agradecieron su labor. Seguramente los galenos habrían apreciado más que se quedaran en sus casas y no los agarraran de pretexto para darse una riesgosa paseadita.

Que hay otros casos en los que, ciertamente, el dolor y desesperación ha rebasado a la gente en esta situación... También ayer, familiares y vecinos de Magaly "N", una adolescente de 15 años, que fue reportada desaparecida el 30 de abril, con cubrebocas salieron de sus casas pese a la emergencia, para manifestarse en la explanada central de Atizapán de Zaragoza y exigir a autoridades ministeriales de la entidad que haya justicia y avancen las investigaciones de su paradero.

Que ya entrados en esos temas, Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, los famosos "Atencos", realizaron una "marcha virtual" para recordar el enfrentamiento contra cuerpos policiacos que tuvieron hace 14 años, por oponerse a la edificación del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México en el ex Lago de Texcoco, que finalmente fue cancelado. A diferencia de otros años y como consecuencia del confinamiento obligado los activistas convocaron a la gente mediante redes sociales, y la invitaron a expresar su solidaridad. Anacrónicos, los Del Valle quieren seguir vigentes en la jugada.



Company Name www.panedomex.org





